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El miércoles 7 de octubre de 2020 y siendo las 08.00 horas se reúne la Junta Directiva (en 
modalidad virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. 
José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, 
Alejandro Henry, Martín Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional 
interino. 

Se incorpora a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones en ejercicio) y 
Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) . 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. Alejandro Henry 

Informa sobre su participación en la reunión con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados el pasado viernes. Durante los minutos que les fueron otorgados se expresaron sobre 
el artículo incluido en la ley de presupuesto que, en caso de aprobarse, introduciría 
modificaciones a la ley de creación de INIA, generando dificultades institucionales. 

Informa que, junto a los lngs. Miguel Sierra y Matías González, planean visitar los invernáculos 
de micropropagación de papa de la empresa Rústikas uy el próximo lunes 12. 

lng. Agr. José Bonica 

Informa sobre la visita realizada el día de ayer a la Comisión de Ganadería del Senado, 
manteniendo un intercambio muy agradable con distintos tipos de consultas y preguntas, 
explicando asimismo las causas y la evolución del déficit institucional. Ante la consulta por parte 
algunos de los parlamentarios sobre la oportunidad de haber manifestado esta situación 
anteriormente, se solicitó el envío de información actualizada la que ya fue enviada. Comunica 
que, formalmente, para terminar la ronda de entrevistas en el marco de la discusión de la ley 
de presupuesto, resta concurrir a la Comisión de Presupuesto del Senado y entrevistarse 
nuevamente con la Ministra de Economía y Finanzas. 

~ • Informa sobre su participación en una reunión con todos los diputados representantes del 4 departamento de Canelones realizada en INIA Las Brujas. Acompañaron la reunión los lng. 
Agrs. Santiago Cayota, José Paruelo, Alfredo Albín y Roberto Zoppolo. Se llevó adelante un 
espacio de intercambio sobre temas actuales y de relevancia institucional. 

Informa que en el día de ayer concurrió, junto al lng. Baethgen a una reunión con la Comisión 
Directiva de FUCREA. Se trataron temas de actualidad institucional. Se menciona la experiencia 
de los grupos CREA como uno de los mecanismos más exitosos de trabajo y transferencia, 
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surgiendo un intercambio en torno a los grupos de trabajo, destacándose el grupo de trabajo de 
lechería de INIA. Se mencionan las dificultades existentes en cuanto a la convocatoria y 
compromiso a lograr, así como los distintos niveles de participación en cada uno de ellos. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

El lng. Bozzo plantea la inquietud sobre la oportunidad para divulgar el aniversario de la 
promulgación de la ley de creación de INIA en el contexto de la negociación de la ley de 
presupuesto. 

El lng. Bozzo expresa su satisfacción y felicita al equipo de INIA integrado por Gabriel 
Ciappesoni y Victoria Bonnecarrere presentando en tiempo y forma el proyecto para captar 
fondos disponibles en el marco del proyecto de miasis. Informa que la comisión continúa 
trabajando junto al resto de las instituciones y existe optimismo en que se pueda concretar la 
campana para la erradicación de la mosca. 

En el marco del intercambio sobre los grupos de trabajo, el lng. Bozzo recuerda una jornada 
realizada con los asesores de los grupos CREA ganaderos del norte en la Unidad Experimental 
Glencoe hace un tiempo, resaltando la importancia de ese tipo de instancia y la necesidad de 
repetir la experiencia de forma esquematizada e incorporada en el calendario habitual de 
actividades. 

lng. Agr. Walter Baethgen 

El lng. Baethgen reflexiona sobre las acciones tomadas con relación a la discusión de la ley de 
presupuesto, la estrategia planteada y los pasos a seguir en este sentido. Informa que la 
información que ha sido solicitada por parte de algunos legisladores ha sido enviada en tiempo 
y forma. 

Con relación al intercambio surgido en torno a los grupos de trabajo, el lng. Baethgen menciona 
que este tipo de relacionamiento es muy importante, siempre y cuando sea representativo y 
demuestre la actitud de la investigación demostrando interés en escuchar e intercambiar con 
los actores implicados en el proceso. Sería ideal contar con una estructura que trabajara con 
productores y técnicos asesores que se reunieran , la cual ya existe a través de FUCREA, por 
lo que sería deseable instrumentar mecanismos de interacción a través de ésta. 

Comunica que ha recibido información relacionada al estado de los aportes de INIA a 
FONTAGRO, ante lo cual se solicitará un informe al respecto a la Unidad de Cooperación 
Internacional. 
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Informa que la Federación Rural estará emitiendo un comunicado público rechazando la 
modificación de la ley de creación de INIA planteado en el proyecto de ley de presupuesto. 
Asimismo, transmite el espíritu de involucramiento y trabajo conjunto para que los nuevos 
desafíos sean disparadores de eficiencia y de generación de mesas de trabajo. 

El lng. Secco plantea otro ámbito de interacción de INIA como lo es la UdelaR, solicitando mayor 
interacción y sinergia entre los investigadores de ambas instituciones. Ante este planteo, el lng. 
Paruelo ejemplifica situaciones que resultan en una relación positiva, con involucramiento de 
estudiantes de la UdelaR en todos los proyectos de INIA. No obstante, el lng. Secco solicita 
profundizar los vínculos, sobre todo a nivel de investigadores. Con relación a este tema, plantea 
el caso del silvopastoreo, sobre el cual la UdelaR ha venido trabajando, no contando con 
participación del instituto. Se menciona por parte del lng. Bonica que la demanda recibida en 
su momento por los productores forestales hacia nuestra institución no estaba enfocada en el 
silvopastoreo, sino en producciones densas. 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueba el acta 1071 . 

TEMAS CENTRALES 

Reedición de llamado a cubrir el cargo de Director/a Nacional.-

Dado el resultado obtenido en el llamado precedente para cubrir el cargo de Director/a Nacional, 
se plantea la reedición de este. Luego de realizarse un intercambio entre todos los miembros 
de la Junta Directiva en cuanto a los requisitos solicitados que integrarán las bases del llamado, 
se acuerda realizar una nueva convocatoria (4 votos en 4 por la aprobación; bases del llamado 
en documento adjunto) 

El lng. Bonica se retira de sala, tratándose el tema sobre la conveniencia de que el llamado sea 
realizado por la misma empresa consultora que procesó la convocatoria anterior o la 
oportunidad de cambiar de proveedor. Tomando en cuenta los antecedentes de trabajo y la 
valoración realizada por los miembros de Junta Directiva presentes, se resuelve continuar el 
proceso con la consultora ADVICE (3 votos en 3 por la aprobación). 

TEMAS DE DIRECCIÓN NACIONAL 

El lng. Bonica se reintegra a sala. 
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Extensión estudios doctorado lng. Agr. Agustín Núñez.- Se pone en conocimiento, a través 
de las Gerencias de Investigación y de Operaciones, que el lng. Núñez, quien se encuentra 
realizando sus estudios de doctorado en Colorado State University (EE.UU.), ha solicitado una 
extensión del plazo de finalización de sus estudios de 9 meses. Esta solicitud se justifica por el 
contexto sanitario a raíz de la pandemia generada por el virus Covid-19 que ha ocasionado 
retrasos en el cronograma establecido. El lng. Núñez ha presentado un plan detallado de 
actividades, contando con el aval del mentor y de los directores de programa involucrados. El 
costo asociado a la prolongación del plazo se encuentra enmarcado dentro de las pautas 
establecidas para las capacitaciones de largo plazo actuales. Analizando la información 
recibida, la Junta Directiva aprueba la extensión del plazo de finalización de los estudios de 
doctorado del lng. Núñez, destacando que deberá estar a disposición para participar en 
actividades de transferencia a distancia. La presentación de los resultados por parte del lng. 
Núñez deberá ser realizada no más allá de agosto de 2021. Asimismo, se considera 
conveniente generar una instancia de intercambio con el lng. Núñez por parte de los miembros 
de Junta Directiva y Comité Gerencial (4 votos en 4 por la aprobación). 

Retiro de la lng. Agr. Nora Altier.- La Gerencia de Operaciones pone en conocimiento a la 
Junta Directiva que la lng. Agr. (PhD) Nora Altier ha presentado su plan de sucesión, ha 
ratificado la nota de adhesión al beneficio del retiro incentivado presentada al Comité Gerencial 
en noviembre de 2017, efectivizando su retiro en marzo de 2021 , en acuerdo con el Director 
Nacional/Director de Investigación, la Directora del Programa de Producción y Sustentabilidad 
Ambiental y el Director Regional. No obstante, la Dra. Altier ha expresado su voluntad de 
continuar el vínculo con INIA en la modalidad de Investigador Asociado/Emérito, para poder 
seguir brindando su experiencia capitalizada durante toda su carrera como destacada 
investigadora en nuestra institución. La Junta Directiva toma conocimiento de la situación y 
aprueba el retiro y posterior vinculación de la Dra. Altier como investigadora asociada por un 
período de tres años (4 votos en 4 por la aprobación). 

Informe, evaluación y calificación de perfiles-Proyectos de la convocatoria 2019 (aves, 
suinos y apicultura).-A través de la Gerencia de Investigación se informa que se ha culminado 
con el proceso de evaluación y calificación de perfiles y proyectos comprendidos en la 
convocatoria 2019 del Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria (FPTA) para los 
sectores avícola, suinos y apicultura. La Junta Directiva toma conocimiento del informe 
realizado, valorando especialmente el esfuerzo y trabajo volcados en el proceso; resolviendo, 
debido a la situación coyuntural del instituto, posponer la aprobación de la ejecución de los 
proyectos seleccionados hasta tanto se tengan mayores certezas acerca del presupuesto 
institucional (4 votos en 4 por la aprobación). 

Apoyo temporal actividades proyecto "Plataforma fenotipado de enfermedades en trigo 
INIA-CIMMYT" .- Se pone en conocimiento a la Junta Directiva a través de las Gerencias de 

llllf+-- Investigación y de Operaciones que: i) debido a la finalización del contrato del consultor (ex 
, coordinador); ii) la ejecución en simultáneo de 4 proyectos por parte de la responsable actual; 
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iii) la continuidad de los estudios de doctorado de la coordinadora hasta el año 2021; y iv) 
contando con fondos aprobados hasta fin de 2021 de un nuevo convenio con CIMMYT para 
financiar la continuidad de la plataforma; la estudiante de maestría en ciencias agrarias, lng. 
Agroamb. Leydi Sevillano apoyará la ejecución de actividades del proyecto - Plataforma de 
Fenotipado de enfermedades de trigo INIA-CIMMYT, mediante contratación de servicios 
técnicos y financiación a través de la plataforma hasta marzo de 2021. 

Llamados a cubrir cargos de apoyo en INIA La Estanzuela.- Se informa por parte de la 
Dirección Nacional que se recibió solicitud de aprobación por parte del Director Regional de 
INIA La Estanzuela para realizar llamados a cargos permanentes de apoyo (Operario de 
maquinaria y Operario rural). Se trata de cargos a ocupar en secciones que se han resentido 
en forma importante; manteniéndose el umbral establecido de indicadores de gestión que 
maneja la Estación Experimental y que fuera fijado desde 2015. Se toma conocimiento de la 
realización de ambos llamados. 

Representantes institucionales en Comité técnico interinstitucional sobre manejo y 
gestión de efluentes en tambos.- Se toma conocimiento a través de la Dirección Nacional que 
se recibió nota del Instituto Nacional de la Leche (INALE) solicitando se designen o ratifiquen 
los representantes institucionales para actuar en el ámbito del comité interinstitucional sobre 
manejo y gestión de efluentes en tambos. La Junta Directiva ratifica la designación de los lngs. 
Agrs. Santiago Fariña y Alejandro La Manna como representantes institucionales para actuar 
en dicho comité (4 votos en 4 por la aprobación). 

Secretaría técnica Programa de Investigación en Producción de Leche.- A través de las 
Gerencias de Investigación y de Operaciones se toma conocimiento que, debido al vencimiento 
del contrato de la actual secretaria técnica del programa y dada la relevancia de sus 
responsabilidades, es necesario contar con un reemplazo. Se recibió solicitud por parte del 
Director de Programa para realizar un llamado (cargo no permanente de investigador asistente). 
Se informa que se ha extendido el contrato de la actual secretaria técnica hasta el mes de 
diciembre de 2020, procediéndose oportunamente a la realización del llamado al cargo de 
referencia. 

Siendo las 12.25 hor,as finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 7 DE OCTUBRE DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 13 de octubre la próxima sesión de Junta Directiva. 

5072/20 

5073/20 

5074/20 

5075/20 

5076/20 

Realizar un nuevo llamado para cubrir el cargo de Director/a Nacional. 

Aprobar una extensión de 9 meses en el plan de estudios de doctorado del lng. 
Agustín Núñez, en Colorado State University (EE. UU.). 

Aprobar el retiro y posterior vinculación de la Dra. Nora Altier como investigadora 
asociada por un período de tres años. 

Posponer la aprobación de la ejecución de los proyectos seleccionados en el 
llamado FPTA en su convocatorio 2019 para los sectores de avicultura, suinos y 
apicultura, hasta tanto se tengan mayores certezas acerca del presupuesto 
institucional. 

Designar a los lngs. Agrs. Santiago Fariña y Alejandro La Manna como 
representantes institucionales para actuar en el ámbito del comité interinstitucional 
sobre manejo y gestión de efluentes en tambos coordinado por el INALE. 
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